

Vilagarcía, campo de juego para niños

Un centenar de chavales ocuparán y redescubrirán su ciudad, arrebatando al tráfico calles como Conde Vallellano

SERXIO GONZÁLEZ

VILAGARCÍA / LA VOZ

El desarrollo de los espacios urbanos en las últimas décadas ha convertido las ciudades en una especie de calabozos estanco que los niños sufren particularmente. Los chavales viven en casas que son como cajas, acuden al colegio en coches que son como cajas, arrebatándose al tráfico, es uno de los objetivos que la concejalía de Urbanismo, que dirige Paola María, se ha fijado desde el inicio del mandato. Su departamento colabora con el área de Xuventude, que gestiona Sonia Outón, para desarrollar una actividad que busca, precisamente, una mirada distinta de los vilagarcianos más pequeños, su redescubrimiento de Vilagarcía,



Las concejalas Paola María y Sonia Outón colaboran en este programa.

su apropiación de la ciudad: que ellos sean, como alguna vez lo fueron, los protagonistas del espacio público.

El programa A Vilagarcía do mañá se desarrollará la semana que viene, entre el lunes y el viernes, y en él participarán los 110 chavales que acuden al campamento urbano y a la ludoteca de A Escardia. Con edades comprendidas entre los tres y los nueve años, los más pequeños tendrán como centro de actividades la plaza de A Peixería mientras que sus compañeros más mayores podrán desplegar a sus anchas sus actividades en lugares

como la plaza de Galicia y la propia calle Conde Vallellano, que de hecho será cortada al tráfico tanto el jueves como el viernes.

Diseñado por la compañía Post Arquitectos, A Vilagarcía do mañá convertirá la ciudad en un campo de juegos en el que los niños puedan actuar desde

Conde Vallellano será cortada al tráfico motorizado tanto el jueves como el viernes

un nuevo punto de vista, con el paseo y la observación, el movimiento y la activación de sus sentidos como herramientas básicas. Pongamos algunos ejemplos. Los pequeños participantes transmitirán sus sensaciones acerca de la ciudad a través de dibujos y, a su manera, serán ellos quienes marquen los primeros recorridos por sus calles y plazas. Transformarán algunos de estos espacios, A Peixería, sin ir más lejos, con diferentes elementos que podrán manipular y valorar, incluso globos que finalmente harán estallar como en una particular mascletá. Con ellos invadirán lugares que normalmente les son vedados.

Todo se desarrollará bajo la guía de una veintena de monitores, cuyo número se duplicará en las dos jornadas finales. La iniciativa contará con la colaboración de la asociación LAR y tenderá sinergias hacia el Festival de clown, el festival de arte cómico que se desplegará, también, la próxima semana. «A nosa xeración foi a última en gozar dunha cidade que non estaba feita de espazos acoutados, trátase de que os nenos recuperen aquel protagonismo», señalan María y Outón. Unos niños que, por cierto, concluirán formulando su propio modelo de ciudad.

Gallego califica de indignante el deterioro de la pista deportiva de A Tomada

VILAGARCÍA / LA VOZ

El presidente del Partido Popular de Vilagarcía, Alfonso González Gallego, cargó ayer contra el gobierno socialista de la ciudad a cuenta del palpable deterioro que presenta la pista multi-deportiva de A Tomada, en Carril. Gallego, que visitó la zona junto al concejal Manuel Méndez, subraya que «hay basura, restos de podas, no hay canastas, los bancos están dañados, la malla protectora está suelta, hay un poste atado con bridas, un vestuario indecente y un cuadro eléctrico abierto a la intemperie». El líder conservador, que recuerda que los vecinos recogieron firmas contra su instalación, lo resume en dos sensaciones: «Indignante; se te cae el alma a los pies».

El socialista Torrado lamenta que el PP solo hable de O Salnés para decir que no

VILAGARCÍA / LA VOZ

El diputado del PSdeG en O Hórreo, Julio Torrado, reiteró ayer sus críticas hacia la labor del Gobierno de Núñez Feijoo y el comportamiento del Partido Popular con la comarca. «É lamentable que o PP só fale do Salnés para rexeitar unha ambulancia medicalizada ou o saneamento da ría», indica el parlamentario autonómico, quien presentó un balance de 331 iniciativas en el Parlamento de Galicia, muchas de ellas centradas en tierras de Arousa. Torrado no solo asegura no comprender qué tienen los conservadores en contra de este tipo de iniciativas, afirma también que su única actividad consiste «en criticar propuestas en positivo».

O Museo do Tren incorporará tres novas pezas en setembro

VILAGARCÍA / LA VOZ

Os fondos expositivos do Museo do Ferrocarril de Vilagarcía gañarán o mes que vén tres novas pezas, cedidas en depósito pola Fundación de Ferrocarrís Españóis. Trátase dunha marquesina de fundición de 1901, unha grúa hidráulica de 1945 e un reloxo de andén de 1980. Os elementos amplían os contidos deste espazo, emprazado na antiga estación de Carril. O obxectivo do goberno local é potenciar o centro museístico como recurso turístico e cultural, para o cal vén de tender unha liña

de colaboración coa fundación, que dá o seu primeiro froito.

Vilagarcía terá estas pezas en depósito sen ningún custe, agás os gastos de traslado desde o museo da fundación Camilo José Cela, onde se atopan, e o compromiso de mantelas e conservarlas axeitadamente. O elemento máis antigo é a marquesina, que funcionou en Torrelodones ata 1925 e ten catro columnas de ferro fundido. A grúa abastecía de auga as locomotoras de vapor. O reloxo, modelo Cuña, lembra os reloxos das estacións do século XIX.

La Xunta excluye a O Grove de una línea de ayudas por dos minutos

O GROVE / LA VOZ

El estupor recorría ayer el Concello de O Grove al comprobar cómo la Xunta acaba de excluir al municipio de una línea de subvenciones para equipamientos por presentar la solicitud a través de Internet dos minutos después del teórico cierre del plazo.

Las ayudas, cuyo importe total supera los cuatro millones de euros, se adjudican por orden de entrada. Teniendo esto en cuenta, el personal municipal tenía todo dispuesto para la medianoche previa al día previsto para la presentación. Después de sufrir todo

tipo de problemas en la plataforma de gestión de la solicitud, la documentación de O Grove quedó registrada catorce minutos y cincuenta segundos después de la apertura del plazo. «A sorpresa —explica el equipo del alcalde, el socialista José Cacabelos— chega cando, dous meses despois, a Consellería de Medio Ambiente informa de que as axudas presentadas a partir dos doce minutos e 18 segundos quedaran excluídas». El Concello meco, que recurrirá esta decisión, se admira de que la Xunta adjudicase cuatro millones en doce minutos.

DALONGA

TU CONCESIONARIO OFICIAL CITROËN Y DS
EN PONTEVEDRA



DALONGA, S.A. - Ctra. de Vilagarcía - Pontevedra, nº 38 Rubianes VILAGARCÍA DE AROUSA